Leçon 11

MISSION ENVERS CEUX QUI N'ONT PAS ENCORE ENTENDU L'EVANGILE (2ème partie)

Sabbat après-midi 9 décembre 2023

La nouvelle de la chute de l'homme plongea le ciel dans la consternation. Le monde nouvellement créé, contaminé par le péché, allait être habité par une race vouée à la souffrance et à la mort. Cette catastrophe souleva d'universelles lamentations...

Mais l'amour divin avait à l'avance conçu un plan pour le rachat de l'homme. La loi, violée, demandait la vie des transgresseurs. Or, cette loi était aussi sacrée que Dieu lui-même, et seul un être égal au Très-Haut pouvait, en fournissant la rançon du pécheur, devenir son substitut et le réconcilier avec lui. Cet être, c'était le Fils de Dieu, le glorieux commandant des armées du ciel. Pour accomplir cette mission, il devait... descendre jusqu'au dernier échelon de l'ignominie, et se voir séparé de son Père.

Patriarchs and Prophets, p. 63; Patriarches et Prophètes, p. 41.

... Nous devrions cultiver l'esprit dans lequel le Christ a travaillé pour sauver les pécheurs. Ceux-ci lui sont tout aussi chers que nous. Ils peuvent tout aussi bien devenir des trophées de sa grâce et des héritiers de son royaume. Mais ils sont exposés aux pièges d'un ennemi rusé, au danger et à la souillure et, sans la grâce salutaire du Christ, voués à une ruine certaine. Si nous considérions ce sujet sous son vrai jour, notre zèle serait stimulé et nos efforts sincères et désintéressés se multiplieraient. Nous pourrions ainsi nous approcher de ceux qui ont besoin de notre aide, de nos prières, de notre sympathie et de notre amour.

... Ceux-la seuls vivent pour le Christ et honorent son nom qui sont fidèles à leur Maître en cherchant à sauver ce qui est perdu. La véritable piété ne manquera pas de manifester le même désir ardent et les mêmes efforts sincères que le Sauveur crucifié, afin de sauver ceux pour lesquels il est mort. Si nos cœurs sont attendris et subjugués par la grâce du Christ, s'ils sont animés du sentiment de l'amour et de la bonté de Dieu, l'amour, la sympathie et la tendresse envers le prochain en jailliront tout naturellement. La vérité agissante dans la vie exercera sa puissance, comme un levain caché, sur tous ceux avec lesquels elle entrera en contact.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 605, 606; Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 293, 294.

Les hommes appartiennent à Dieu, et les anges observent avec un vif intérêt la façon dont les hommes traitent leur prochain. Quand les êtres célestes voient ceux qui affirment être les fils et les filles de Dieu produire des efforts dignes du Christ pour aider les pécheurs, manifester un esprit de douceur et de compassion pour ceux qui sont perdus et repentants, ils les accompagnent et rappellent à leur mémoire les mots qui peuvent apaiser et élever l'âme. Les saints anges sont à nos côtés. ...

In Heavenly Places, p. 100; Dans les Lieux célestes, p. 101.

Dimanche 10 décembre 2023

La mission auprès des régions plus lointaines

... « Comme tu m'as envoyé dans le monde, dit Jésus, je les ai aussi envoyés dans le monde » (Jean 17.18) ... Toute âme que le Christ a sauvée est appelée à travailler en son nom au salut de ceux qui se perdent...

... En t'écartant de ceux que tu juges peu intéressants, te rendstu compte que tu négliges des âmes que le Seigneur recherche ? C'est peut-être au moment où elles ont le plus grand besoin de ta compassion que tu te détournes d'elles. Dans toutes les églises, il y a des personnes qui aspirent au repos et à la paix. Elles peuvent paraître indifférentes, mais elles ne sont pas insensibles à l'influence du Saint-Esprit, et bon nombre d'entre elles pourraient être gagnées au Sauveur.

Christ's Object Lessons, p. 191; Les Paraboles de Jésus, p. 161.

... Les anges veillent avec attention sur ceux qui envisagent s'éloigner du troupeau des quatre-vingt-dix-neuf brebis pour affronter la tempête, les tourments et la pluie du désert sauvage, et vont à leur recherche. Nous sommes entourés de personnes qui périssent et sont négligées. Pourtant, elles ont de la valeur aux yeux de Dieu et ont été rachetées par le sang du Christ.

In Heavenly Places, p. 100; Dans les Lieux célestes, p. 101.

Aussitôt que vous vous serez mis à l'œuvre [au service des perdus], vous aurez près de vous des compagnons invisibles. Les anges du ciel se tenaient près du Samaritain quand il bandait les plaies de l'étranger. Ils sont aux côtés de tous ceux qui font la volonté de Dieu en assistant leurs semblables. Vous pouvez compter sur la collaboration du Christ lui-même. C'est lui qui restaure ; dès que vous travaillerez sous sa direction, vous verrez de grands résultats.

... Le Christ fait tout pour attirer ceux qui consentent à s'attacher à lui, afin qu'ils soient un avec lui comme lui-même est un avec son Père. Il permet que nous entrions en contact avec la souffrance et le malheur, en vue de nous arracher à notre égoïsme. Il cherche à développer en nous les attributs de son propre caractère : la compassion, la tendresse et l'amour. En acceptant ce ministère, nous entrons à son école et nous nous y préparons pour le ciel...

Christ's Object Lessons, p. 388 ; Les Paraboles de Jésus, p. 341.

(Le Sauveur) a confié à ses disciples une mission mondiale. À l'époque du Christ, l'égoïsme, l'orgueil et les préjugés avaient élevé une haute et forte muraille de séparation entre les gardiens officiels des oracles sacrés et les autres nations de la terre. Mais le Sauveur est venu remédier à cet état de choses... Il a abattu le mur de séparation, ainsi

que les préjugés de race et il a enseigné l'amour universel à la grande famille humaine. Il a fait sortir les hommes du cercle étroit de leur égoïsme ; il a aboli les frontières et les distinctions de classes. Il n'a fait aucune différence entre les voisins et les étrangers, entre les amis et les ennemis. Il nous a enseigné à considérer toute âme se trouvant dans le besoin comme notre prochain et le monde comme notre champ de travail.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 42; Heureux ceux qui, p. 40.

Lundi 11 décembre 2023

Chercher les foules

Jésus étant allé sur une montagne, une grande foule s'approcha de lui et plaça à ses pieds des malades et des infirmes. Il les guérit tous ; et ces gens, quoique païens, glorifiaient le Dieu d'Israël. Trois jours durant ils se pressèrent autour du Sauveur; la nuit ils dormaient en plein air et le jour ils s'empressaient pour entendre les paroles du Christ et pour voir ses œuvres. Après ces trois jours la nourriture manqua. Jésus ne voulait pas les renvoyer ayant faim ; il invita donc les disciples à leur donner à manger. Une fois de plus ceux-ci manifestèrent leur incrédulité. Ils avaient vu comment, à Bethsaïda, grâce à la bénédiction du Christ, leur petite provision avait servi à nourrir la multitude; cependant ils n'apportèrent pas tout ce qu'ils avaient, confiants en sa puissance pour multiplier cela et nourrir la foule affamée. Il ne faut pas oublier non plus qu'à Bethsaïda Jésus avait nourri des Juifs ; maintenant il s'agissait de païens. Le préjugé juif était encore vivace dans le cœur des disciples. Ils répondirent à Jésus : « Comment pourrait-on les rassasier de pains ici dans un lieu désert? » Toutefois, obtempérant à l'ordre donné, ils lui apportèrent ce qu'ils avaient : sept pains et deux poissons. La foule fut rassasiée, et il resta sept paniers de restes. Quatre mille hommes, sans compter femmes et enfants, furent ainsi restaurés, puis Jésus les congédia avec des cœurs joyeux et reconnaissants.

The Desire of Ages, p. 404; Jésus-Christ, p. 398.

Nous ne sommes pas, en tant que peuple, suffisamment conscients de la brièveté du temps pendant lequel nous devons travailler et nous ne comprenons pas l'ampleur de l'œuvre à accomplir à notre époque. La nuit vient bientôt pendant laquelle personne ne peut travailler. Dieu appelle des hommes et des femmes à se former en s'abandonnant à Sa volonté et en étudiant sérieusement les Écritures pour accomplir l'œuvre particulière qu'll a pour ces jours qui sont les derniers. Il lance un appel à ceux qui peuvent travailler. Quand ils s'engagent dans l'œuvre avec sincérité et humilité et font tout ce qu'ils peuvent, ils acquerront une expérience plus profonde. Leur connaissance de la vérité s'accroîtra. Ils sauront mieux comment atteindre les âmes et les aideront là où elles ont besoin d'être aidées. Des ouvriers sont nécessaires maintenant, exactement maintenant, afin d'œuvrer pour Dieu. Les champs sont déjà blancs pour la moisson, mais les ouvriers sont peu nombreux.

Life Sketches of Ellen G. White, p. 211.

Ceux qui croient au Christ peuvent vivre une expérience qui leur suffit pour connaître une véritable relation avec Dieu. Toutes les promesses contenues dans le Livre de Dieu sont un encouragement à être participants de la nature divine. Voici comment cela peut se faire : en comptant sur Dieu, en croyant à sa Parole, en accomplissant ses œuvres...

Cette perspective a bien plus de valeur que toutes les richesses du monde. Rien, sur la terre, ne peut être comparé à cela. Alors que nous nous approprions de la puissance qui est ainsi mise à notre disposition, nous recevons une espérance si forte que nous pouvons totalement compter sur les promesses divines. En nous emparant de toutes les possibilités proposées en Christ, nous devenons fils et filles de Dieu.

The Review and Herald, January 14, 1909; Dans les Lieux célestes, p. 34.

Mardi 12 décembre 2023

A Tyr et Sidon

(Jésus) pouvait apercevoir vers l'occident, s'étendant sur la plaine, les anciennes villes de Tyr et de Sidon, avec leurs temples païens, leurs palais magnifiques, leurs marchés et leurs ports encombrés de vaisseaux. Plus loin, la bleue Méditerranée, que devaient franchir les messagers de l'Évangile, portant la bonne nouvelle aux centres du grand empire mondial. Mais ce temps-là n'était pas encore arrivé. Il restait à Jésus une œuvre à faire : préparer ses disciples en vue de leur mission...

... Les habitants du district descendaient d'une ancienne race cananéenne, et, en raison de leur idolâtrie, ils étaient l'objet du mépris et de la haine des Juifs. La femme qui venait maintenant à Jésus appartenait à cette race...

Le Christ connaissait la condition de cette femme. Sachant qu'elle désirait le voir, il se plaça sur son chemin. En venant au secours de sa misère, il pourrait donner une illustration vivante de la leçon qu'il se proposait d'enseigner. C'est pour cela qu'il avait amené ses disciples dans cette contrée. Il voulait leur faire toucher du doigt l'ignorance qui régnait dans les villes et les villages voisins du pays d'Israël. Le peuple, auquel toutes facilités avaient été données pour comprendre la vérité, ignorait les besoins de son entourage. Rien n'était fait pour venir en aide aux âmes qu'enveloppaient les ténèbres. Le mur de séparation érigé par l'orgueil juif empêchait les disciples eux-mêmes d'éprouver de la sympathie pour le monde païen. Mais ces barrières devaient être renversées.

The Desire of Ages, p. 399, 400; Jésus-Christ, p. 392, 393.

Pendant son ministère, Jésus commença par abattre le mur de séparation entre Juifs et païens, et à prêcher le salut à tous les hommes. Bien que Juif lui-même, il ne craignait pas de se mêler aux Samaritains, sans égard pour les coutumes pharisiennes concernant ce peuple méprisé. Il dormait sous leurs toits, mangeait à leurs tables et enseignait dans leurs rues.

Le Sauveur avait, d'ailleurs, un vif désir de faire comprendre à ses disciples que ce « mur de séparation » entre Israël et les autres nations devait être renversé. Les Gentils sont aussi bien que les Juifs des créatures de Dieu, et ils doivent participer « à la même promesse en Jésus-Christ par l'Evangile » (Éphésiens 2.14; 3.6). Cette vérité, le Christ la mit en évidence lorsqu'il récompensa la foi du centurion de Capernaüm, et lorsqu'il prêcha l'Évangile aux habitants de Sichar. Elle fut, d'une manière plus éclatante encore, révélée à l'occasion de son séjour en Phénicie, quand il guérit la fille de la Cananéenne.

Ces témoignages firent comprendre aux disciples que, parmi ceux que beaucoup considéraient comme indignes du salut, se trouvaient des âmes avides de lumière et de vérité.

The Acts of the Apostles, p. 19; Conquérants pacifiques, p. 21.

Mercredi 13 décembre 2023

"Renvoie-la!"

Le Sauveur fit preuve d'une compassion divine à l'égard de la femme syro-phénicienne. Son cœur fut ému par sa détresse. Il désirait lui donner immédiatement l'assurance que sa requête était agréée, mais il voulait aussi donner une leçon à ses disciples. C'est pourquoi il parut, pendant un moment, rester insensible aux appels de cette âme affligée. Mais quand sa foi eut été manifestée aux yeux de tous, il lui adressa un éloge et lui accorda la faveur qu'elle avait sollicitée. Les disciples n'oublièrent jamais cette leçon, qui a été consignée dans le livre inspiré pour nous montrer la valeur d'une prière instante.

C'est le Christ lui-même qui mit au cœur de cette mère une persévérance à tout épreuve ; c'est lui qui donna à la pauvre veuve le courage et la détermination nécessaires pour affronter le juge. C'est aussi le Christ qui, des siècles auparavant, au cours de la lutte mystérieuse près du torrent de Jabbok, avait insufflé à Jacob la même assiduité dans sa foi. Aussi récompensa-t-il la confiance qu'il avait lui-même inspirée.

Christ's Object Lessons, p. 175; Les Paraboles de Jésus, p. 146, 147.

Jésus connaît le fardeau de chaque cœur maternel. Celui dont la mère lutta contre les privations et la pauvreté sympathise avec chaque mère dans ses travaux. Il fit un long voyage pour soulager le cœur anxieux d'une femme cananéenne. Il agira de même pour les mères d'aujourd'hui. Celui qui rendit à la veuve de Naïn son fils unique, et qui dans son agonie sur la croix se souvint de sa propre mère, est touché aujourd'hui par les soucis d'une maman. Il la consolera et l'aidera, dans toutes ses peines et chacun de ses besoins.

... Dans les enfants qu'on lui présenta, Jésus voyait les hommes et les femmes pouvant être héritiers de sa grâce et sujets de son royaume. Certains d'entre eux subiraient le martyre en son nom. Il savait que ces enfants l'écouteraient et l'accepteraient comme leur Sauveur bien plus facilement que les gens plus âgés dont beaucoup étaient les sages de ce monde, mais avaient le cœur endurci.

Dans sa prédication, Jésus se mit au niveau de ces jeunes. La Majesté des cieux répondait à leurs questions et simplifiait ses importants enseignements pour être à la portée de leur compréhension enfantine. Il planta dans leur esprit la semence de la vérité qui lèverait et porterait des fruits pour la vie éternelle.

The Ministry of Healing, p. 42; Le Ministère de la guérison, p. 33, 34.

Si la brebis perdue n'est pas ramenée au bercail, elle erre jusqu'à ce qu'elle périsse. Beaucoup vont à la ruine parce que personne ne leur a tendu une main secourable pour les sauver. Ces égarés peuvent paraître endurcis, mais s'ils avaient reçu les mêmes avantages que d'autres, ils auraient peut-être révélé plus de grandeur d'âme et plus de talents qu'eux. Les anges, émus de compassion pour ces pécheurs, pleurent alors que les yeux des hommes restent secs et que leurs cœurs sont fermés à la pitié.

Oh! Qu'elle est rare, la sympathie profonde et communicative pour ceux qui sont tentés et qui se perdent! Oh! Combien il importe que l'Esprit du Christ occupe en nous une plus grande place et que le moi disparaisse!

Christ's Object Lessons, p. 191, 192; Les Paraboles de Jésus, p. 161.

Jeudi 14 décembre 2023

La foi sur la terre?

De même que les rayons du soleil éclairent jusqu'aux parties les plus reculées de la terre, Dieu désire que la lumière de l'Évangile parvienne à tous ses habitants. Si l'Église du Christ accomplissait la volonté du Seigneur, la lumière brillerait sur tous ceux qui sont dans les ténèbres et dans l'ombre de la mort. Au lieu de se concentrer sur euxmêmes, et de refuser égoïstement de porter leur croix, les membres de l'Église se répandraient dans tous les pays, pour y faire luire, comme Jésus lui-même l'a fait, la lumière de « l'Évangile du royaume ».

Tel a été le but de Dieu en choisissant son peuple, depuis le patriarche Abraham dans les plaines de la Mésopotamie jusqu'à nos jours.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 42, 43; Heureux ceux qui, p. 41.

Christ a tout abandonné pour pouvoir amener le salut à chaque peuple, chaque nation et à chaque langue. Il a été le pont au-dessus du gouffre créé par le péché pour que, par Ses mérites, l'homme puisse être réconcilié avec Dieu. Pourquoi n'y a-t-il pas une armée d'ouvriers rangés sous la bannière ensanglantée du Prince Emmanuel, prête à aller de l'avant pour sortir des âmes de l'obscurité et les amener à la lumière ? Pourquoi n'enseignons-nous pas à ceux qui risquent de périr que le Christ est leur Sauveur personnel, pourquoi ne pas les aider à regarder à Christ par la foi et les inviter à se laver à la source qui a jailli pour purifier le monde de tous péché ? Nous devrions leur enseigner comment abandonner le vieux vêtement de leur caractère taché du péché et comment mettre sur eux le vêtement de la justice de Christ. Nous devrions planter dans leur esprit obscurci les pensées élevées et nobles du monde céleste. Par la foi, par une sympathie semblable à celle du Christ et par l'exemple, nous devrions conduire ceux qui sont salis

par le péché à des vies pures et saintes. Nous devrions à leurs yeux vivre une vie telle qu'ils puissent voir la différence entre l'erreur et le vice, et la pureté, la justice et la sainteté.

The Southern Work, p. 27.

... Dans les villes d'une certaine importance, il y a des classes de personnes que les réunions publiques ne peuvent atteindre. Il faut les chercher comme le berger cherche sa brebis perdue. Il faut déployer en leur faveur des efforts personnels et diligents. Lorsque ce travail personnel est négligé, bien des occasions précieuses sont perdues qui, si elles avaient été saisies, auraient fait faire à l'œuvre des progrès décisifs...

Les personnes qui désirent acquérir une connaissance approfondie de la vérité doivent recevoir un enseignement qui leur permette d'étudier avec ardeur la Parole de Dieu. Quelqu'un doit les aider à bâtir sur un fondement solide. À ce moment critique de leur vie religieuse, combien il est important que des ouvriers bibliques bien dirigés leur viennent en aide et leur dévoilent les trésors de la Parole de Dieu.

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 111; Instructions pour un service chrétien effectif, p. 139 et 267.

Vendredi 15 décembre 2023

Pour aller plus loin:

° **Avec Dieu chaque jour**, « L'amour guérit les blessures », p. 183, pour le 24 juin.

« Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres ; car l'amour est de Dieu, et quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu ». (1 Jean 4.7). « Du point de vue chrétien, l'amour est une puissance. Les facultés intellectuelles et spirituelles sont comprises dans ce principe. L'amour pur a une efficacité spéciale pour engendrer le bien et il ne peut faire naître que le bien. Il prévient la discorde et la souffrance et assure le bonheur parfait. La fortune favorise souvent la corruption et la ruine ; la force provoque parfois des blessures, mais la vérité et la bonté sont les caractéristiques de l'amour pur.

Un homme en paix avec Dieu et avec ses semblables ne peut être malheureux. L'envie n'est point dans son cœur et il ne connaît ni la suspicion ni la haine. Le cœur en harmonie avec Dieu s'élève au-dessus des ennuis et des épreuves de cette vie...

Il faut extirper de nos cœurs les vices que Satan y enracine : l'envie, la jalousie, la critique, les soupçons, l'impatience, les préjugés, l'égoïsme, la convoitise, l'impatience, la vanité. Si nous tolérons la présence de ces défauts dans notre âme, ils y fructifieront et certains d'entre nous en seront dégradés. Oh ! Comme ils sont nombreux ceux qui cultivent les plantes vénéneuses qui détruisent les fruits précieux de l'amour et qui souillent ainsi leur âme.

Seul l'amour qui procède du cœur du Christ apporte la guérison. Celui-là seul dans le cœur duquel cet amour se répand, comme la sève dans les plantes et le sang dans le corps, peut guérir l'âme blessée.

L'amour dégage une puissance merveilleuse parce que divine. Si nous connaissions la réponse douce qui « calme la fureur », l'amour qui « supporte tout », et qui est « plein de bonté », la charité qui « couvre une multitude de péchés », de quelle puissance régénératrice nos vies seraient gratifiées et comme l'existence serait transformée ! La terre deviendrait un avant-goût des cieux. »

° *Life Sketches of Ellen G. White,* « Sowing Beside All Waters », p. 213, [Semer le long des eaux].

« Une négligence indolente et une incrédulité criminelle nous ont empêchés, en tant que membres d'une communauté, d'accomplir l'œuvre que Dieu nous a confiée, à savoir porter la lumière à ceux qui appartiennent à d'autres nations.

Dans cette grande œuvre on craint de courir le risque de faire des dépenses inutiles. Pourquoi, demandera-t-on, dépenser de l'argent, si des âmes ne sont pas sauvées ? Pourquoi engager inutilement une partie des moyens dont on dispose ? Mais ne vaut-il pas mieux agir que de se croiser les bras ? Nul ne sait ce qui réussira, ceci ou cela...Le Seigneur désire que les hommes risquent tout pour sauver les âmes qui se perdent. Ceux qui ne veulent rien faire, jusqu'à ce que tout soit clair devant eux, n'auront pas l'avantage de voir progresser la vérité. On a besoin aujourd'hui d'ouvriers qui vont de l'avant, dans les ténèbres comme dans la lumière, qui sont vaillants malgré le découragement et les espoirs déçus, d'ouvriers qui œuvrent par la foi, avec larmes et persévérance, semant le long des eaux, et se confiant dans le Seigneur. »